

## La importación de trigo

Durante la guerra era en España excelente negocio la fabricación de harinas para la exportación, porque fuera de España se ocupaban en guerear y fabricar municiones en lugar de hacerlo en moler trigo.

En tales circunstancias se multiplicaron las fábricas de harinas en nuestro litoral, im porantísimo incremento de la industria nacional, obra de circunstancias accidentales y transitorias. Pasadas éstas y vuelto el extranjero a su vida normal, sin el premio que alcanzaba nuestra moneda durante la guerra y con el trigo en España más caro que en ninguna parte, prohibida además la importación, la industria harinera española atravesó una profunda crisis que obliga a cerrar muchas fábricas.

Se trata de algo muy natural. Estas fábricas nacieron para aprovechar oportunidades que no podían ser eternas y una vez pasadas ya no tienen razón de existir. Los que las establecieron podían fácilmente preverlo y cuando a pesar de todo las establecieron, señal de que les convenía y las ganancias extraordinarias realizadas en aquellos años compensan el cierre actual, porque, en general, tales fábricas están ya amortizadas. Sin embargo los fabricantes acuden al Gobierno en súplica de protección, lo que, por otra parte, es lógico dado el régimen proteccionista adoptado.

El proteccionismo favorece a unos para perjudicar a otros y en este caso la protección a los harineros puede traducirse muy bien en perjuicio para los agricultores. El Gobierno para proteger a los primeros sin perjudicar a los segundos ha publicado recientemente un Real Decreto permitiendo la importación libre de trigos exóticos para la fabricación de harinas que deberán ser precisamente exportadas. Para garantía de los primeros se nombra una comisión interventora y los harineros que vendan en España harinas procedentes de dicho trigo pagarán una multa de 50

pesetas por cada quintal métrico.

Si los harineros del litoral pueden importar trigo, molerlo y exportar la harina a precios de competencia extranjera, el Real Decreto habrá sido algo práctico y bueno. Ello parece a primera vista difícil. Nosotros recordamos que el año 12 nuestro Ejército de África consumía harinas de Marsella y no sabemos lo que ahora ocurrirá; pero sí sabemos que sobre el precio de las harinas de exportación cargará, aparte de los 25 céntimos por 100 kilos de impuesto, el coste de la carga, transporte y descarga del trigo y los mismos elementos respecto a la harina, y los que muelan ese trigo en el país productor se aborran el transporte del trigo.

Si los precios de la competencia hacen prohibitiva la operación, el R. D. será letra muerta y no habrá quien pretenda utilizarlo.

Pero puede ocurrir que haya quien crea posible la operación y se equivoque. En dicho caso si la pérdida nacida de los bajos precios extranjeros son superiores a las 50 pesetas por quintal de la multa, los harineros pagarán ésta y venderán en España. En tales condiciones las 50.000 toneladas importadas pueden influir extraordinariamente en el mercado español y anular la protección que a la agricultura cerealista quiere concederse de una manera básica.

Como se ve, se trata de algo de verdadera trascendencia para nuestros campos, ya que, aunque hoy pudiera ser remuneradora la importación de trigos exóticos para su exportación, puede en cualquier momento venir una alteración de los datos elementales, precio de la mano de obra, variación de los cambios, alza de los fletes, etcétera etcétera, pudiendo llegar las circunstancias a dar dentro de casa, aunque sea con multa, esos 50 millones de toneladas cuya importación se autoriza.

J. NOGUERA DE AZÚA

EN ROMBA

## La Banda del Sevilla, obtuvo un grandioso éxito

El pasado domingo, como estaba anunciado, a las once de la mañana y con arreglo al programa en que ganó días pasados en Málaga el primer premio en el concurso nacional de bandas de música, dió un concierto en nuestro coliseo municipal la Banda del regimiento de Infantería Sevilla número 33.

El teatro estaba totalmente invadido por selecto público, predominando el sexo bello, hallándose la embocadura del escenario adornada de flor natural.

Tocaron en primer lugar La Cañal, que fué muy aplaudida, como así mismo La Canción del Olvido y El Gato Montés.

Ante las insistentes ovacio-

nes hubieron de bisar La Verbena de la Paloma y La Bejarana.

Párrafo aparte merece la interpretación de El Huesped del Sevillano, en donde ya no es posible mas armonia, ni ejecución; fué sin duda, alguna la cúspide del éxito.

La señora del Director que ob equiada con una artística cesta de flores, al terminar la primera parte del programa, haciéndosele objeto de generales muestras de simpatías.

Ante las reiteradas ovaciones interpretaron fuera de programa la polka de La Pastorela y un pasodoble.

El concierto terminó a los acordes de la Marcha Real, con vivas a España y a Murcia.

Una vez mas felicitamos a la laureada banda del Sevilla que con el concierto del domingo, nos mostró su alta categoría y de modo muy particular a su incansable Director.

## Pequeños sucesos

POR CERRAR TARDE

Ha sido denunciado Julio Iniesta Guirao, dueño del bar Gloria, por tener abierto el establecimiento a las 3.35 de la madrugada.

MALOS TRATOS

Maria Mateo Marín, denuncia a Josefina Muñoz, por malos tratos de obra.

Ha sido detenido Ginés Talón Muñoz, por mal tratar fuertemente de obra a una hija suya llamada Francisca, produciendo el consiguiente escándalo en la casa número 32 de la calle de San Nicolás.

DENUNCIADOS

Encarnación Moreno López, ha denunciado a José Madrigal Montesinos, quien la hizo objeto de insultos.

Camila Beltrán García, que vive en San Lorenzo número 11, denuncia a una tal Gertrudis, que fué sirvienta suya, quien por cuestiones de salario, le insultó groseramente dando grandes voces y produciendo el consiguiente escándalo en el domicilio de la denunciante.

## FOOT - BALL

INAUGURACION DEL CAMPO DE FUTBOL DEL RIVER THADER

Tarde de inauguraciones. Inauguración de campo; inauguración de temporada; inauguración de pasiones... Una buena tarde, creemos, para el futuro futbol murciano.

Y por ser tarde de inauguraciones, no concretaremos nuestra crónica al juego, que habla de resultar, forzosamente, bastante deslucido en muchas ocasiones; malo, en la mayoría de ellas. Hay algo al margen de este escueto, o mejor de esta inauguración que merece la pena ser comentado, siquiera sea levemente, sin profundizar, sin sacar las cosas del terreno en que hoy todavía se encuentran; un comentario que que pudiera ser una amable frase dedicada a un amigo.

Siempre hubo rivalidad en todas las luchas; fué aun más enconada aquella cuando pertenecían los contendientes a una misma localidad, cuando aspiraban a ser admirados por la misma concurrencia. Esto, tan natural, fué extrañado ya el pasado domingo por algunos conspicuos del Real Murcia cuando, en el transcurso del partido, se producían por parte de cierto sector del público manifestaciones de simpatía hacia el River Thader unas veces, las mas y, cuando, en otras ocasiones, salían frases molestas para la dignidad futbolística de los realistas rojos.

Y todo aquello tenía su fundamento—y esto es lo que no quieren ver aquellos señores a que aludimos—en que el Real Murcia tiene un equipo que cuesta mucho dinero y juega muy poco. Decimos que juega poco sin atenernos a la actuación última frente al River-Thader No

## TORERIAS

EL DESENCAJONAMIENTO DE LOS TOROS

El domingo a la una de la tarde fueron desencajonados los ocho toros de Clairac y se han de lidiar en la segunda corrida de feria, día 11, por los diestros Marcial Lallanda, Niño de la Palma y Rayito, rejoneando dos de ellos el famoso rejoneador a la española Antonio Cañero.

Ayer se desencajonaron los Miras que se han de jugar el próximo día 8, los cuales serán lidiados por Belmonte, Niño de la Palma y Cagancho.

El ganado para ambas corridas está excelentemente presentado

Buen número de aficionados desfilaron por la plaza, haciendo grandes elogios de los toros.

De la bravura de los toros podemos decir que las ganaderías de donde proceden son de las mas acreditadas, y es de suponer que estos animalitos dejen una vez mas sentado el buen nombre de sus respectivas ganaderías.

Ambas corridas han de dejar buen recuerdo, pues los diestros Belmonte, Niño de la Palma, Marcial Lallanda y

Rayito, siguen triunfando en las distintas fiestas que toman parte,

De Cagancho no nos atrevemos a hacer ninguna afirmación. Quien sabe si el gitano se querrá sacar la espina.

Cañero, tiene bien sentado su cartel en esta plaza, y su próxima actuación será otro nuevo éxito que se apuntará en su historia.

Bien poco falta para salir de dudas.

RECARGANDO

## Toma de dichos

En el domicilio del probo y competente señor secretario del Gobierno Civil don Manuel Fernández Reyes, y ante el M. I. señor Provisor del Obispado don Antonio Alvarez Caparrós se verificó en la tarde de ayer la toma de dichos de su hija la bellísima y distinguida señorita Cruz Fernández Cano, con el bizarro y pundonoroso capitán del 3.º Regimiento de Artillería, don Eduardo Saez y Ordás.

Para el próximo día 14 de los corrientes ha quedado concertada la boda.

Felicitemos a la enamorada pareja y a sus respectivas familias y muy especialmente a nuestro estimado y querido amigo el señor Fernández Reyes.

rios—de Meseguer; actuación insegura de Josep—ineficacia plena del centro delantero del River... Y así todo. Hasta las discusiones entre el público.

El River-Thader ha hecho un bello esfuerzo, digno de toda alabanza, en pro del futbol murciano. Todo buen aficionado debe comprender el sacrificio que representa hacer un campo de futbol, los enormes trabajos que ello lleva consigo, los sinsabores que mucha veces es preciso sufrir y, lo que es peor, las pesetas que imprescindiblemente cuesta todo y también las que sin ser imprescindibles han de ser entregadas porque así conviene al... Deporte, con mayúsculas desde luego.

El campo, que mide según nuestros informes, voventa y un metros por cuarenta y ocho, fué inaugurado solemnemente, oficiando en la bendición el cura párroco de San Lorenzo; fué madrina la bella señorita Conchita Pardo, que luego, lanzó el golpe inicial.

Nube de fotógrafos; más nube todavía de aficionados a posar: Ramos de flores; aplausos algo desnutridos. Confraternidad de capitanes: más aplausos. Luego, apoteosis final; dos penaltys a cero: dos millones de pesetas en equipo, menos mil pesetas.

Kuz

## Noticiero local

El pasado sábado falleció la preciosa niña Carmencita Tarín Sala, hija de nuestro buen amigo don Manuel Tarín Botella.

Con tan triste motivo enviamos a sus afligidos padres y abuelos nuestro más sentido pésame.

«Laneria y Colchonera» Véase anuncio en 2.º plana

## NOTAS DEL DIA

La feria transcurre, sin que de ella nos demos cuenta, de no asomarse al paseo de la Reina Victoria, donde de tarde en tarde son los pequeños los que disfrutan, con los caballitos, barcas, polichinelas y todo lo que significa movimiento que se acerca al confín y de noche los mayores son los que llenan el amplio y despejado paseo atorrando a las chicas de pelo y falda cortos, mirada ingenua y una gran afición deportiva.

La exposición de flores y plantas no está muy allá; bien es cierto que la época no es propicia para que nuestros jardineros luzcan su gusto y laboriosidad, juntas con la fecundidad de nuestro suelo que todo unido reflejan tanto un manejo de claveles reventones como una diminuta araucaria de simétricas ramitas.

Sin embargo, es por demás conveniente la celebración de estas exposiciones, y mejor concursos en época adecuada para que la fama de nuestra tierra lejos de decaer aumente hasta ponerse a nivel de la fertilidad de nuestro suelo y el arte de nuestros jardineros merecen de consumo.

Ya se encerraron en los corrales de nuestra insignificativa plaza de toros, las reses que el Jueves y Domingo han de ser lidiadas en el ruego de aquélla por los ases y sojas de la llamada fiesta nacional y de cuya actuación por bueno o por malo, tanto espera la afición provincial puesto que de todas partes ll garán caravanas, ya organizadas, para presenciarlas.

Las reseñas de las corridas celebradas ayer, llegadas a nosotros—el adelanto de lo que habrán de ser las corridas de aquí—hará surgir esperanzas en los aficionados al «arte bajado del Cielo».

## El Boletín de Jumilla

Como todos los meses, hemos recibido el último Boletín de la Administración Municipal de Jumilla, que refleja la marcha de aquel Ayuntamiento, publicando sus cuentas y sus acuerdos para general conocimiento.

Del contexto del que tenemos a la vista se deduce la buena situación económica de dicho Municipio, que cuenta con existencias sobradas en su caja después de satisfechas sus obligaciones.

Eso está muy bien.

## Concurso de "cante jondo"

El Círculo taurino ha organizado una gran velada de «Cante jondo» que se ha de celebrar el próximo día 7 en el Salón de Contrataciones, a las diez de la noche.

Serán premiados los cuatro mejores «cantaos» que a juicio del jurado merezcan ese galardón.

Fuera de concurso tomarán parte los siguientes ases del cante:

Manuel Pavón, Pepe Balaguer, José Bernal «El Mendo» y Angeles Pérez.

siempre predisuestos a aplaudir rabiosamente y a gritar rabiosamente también.

Tuvieron, el domingo, los entusiastas del fútbol una buena tarde, por que en ella asistieron a la inauguración de un campo deportivo, el del River, y a un formil—y bien jugado partido entre el equipo titular del campo inaugurado y el veterano Murcia F. C.

Fuó día de satisfacción para los deportistas, que ven cómo Murcia en este aspecto va ganando terreno, el terreno de un campo, cuando menos, y los jugadores utilizando su juego cada vez más perfecto y más en condiciones de llegar a la ansiada suerte del campeonato de España.

Para los aficionados a la música, hubo también un plato de exquisito y refinado gusto. La dirección del regimiento de Sevilla les obsequió con la ejecución del mismo programa con que la agrupación de profesores que la componen consiguió la más alta distinción en el reciente concurso de Málaga.

Hubo muchos aplausos para los del Sevilla que se coronaron de laurel una vez más.

Los pobres recogieron en el mismo día un pedazo de pan que el Ayuntamiento proporcionó, siguiendo la tradicional costumbre de unir la caridad con la fiesta; aunque—por imposible—no llegara a todos los hogares necesitados este alivio, fueron muchos los que gozaron de él; poco es, pero ya es mucho, tener pan.

En fin, que la feria, como feria no se nota si no se busca de propósito el sitio donde los sentidos nos den la sensación de que hay algo más que el trabajo de cada día.

Acompañarán a los «cantaos» los célebres guitarristas Pepe de Badaños y Blas Hernández (el Montoya levantino).

Compondrán el Jurado los siguientes señores:

Don Enrique Marín, don Alfonso Palazón, Evaristo Pérez Cánovas, don Manuel Pavón, don Ginés Acosta Soler y don José Balaguer.

## El día del Presidente

San Sebastián, 6.—Estella recibió al ministro de Polonia y al embajador de los Estados Unidos. A éste le acompañaba el profesor de filosofía Jhuviz, el cual mostró al presidente una curiosa documentación que trae de Monastil, acerca de la existencia en aquella ciudad de 4 000 judíos de origen español, que hablan la lengua castellana del siglo XIII.

Luego, Primo de Rivera marchó a Fuenterrabía, don, de almorzó con el ministro de Gracia y Justicia y los embajadores de España en Francia e Inglaterra, señores Quiñones de León y Menry del Val.

Anoche asistió invitado por los marqueses de Uquijo a una fiesta que se celebraba en su honor en una finca de estos señores.

Estella cumplió a la emperatriz Zita.

